

Fidji : L'expulsion de la mission de l'OIT est « scandaleuse »

Geplaatst op zondag 23 september 2012 | 



20 septembre 2012 : La décision du Premier ministre du Fidji, Commodore Voreqe Bainimarama, d'expulser une mission de l'Organisation internationale du travail (OIT) chargée d'enquêter sur une série de violations graves des droits des travailleurs est scandaleuse, d'après la secrétaire générale de la CSI, Sharan Burrow.

La mission dirigée par Abdul Koroma, juriste distingué et ancien juge auprès de la Cour internationale de justice, a été menée avec le consentement préalable du gouvernement et sur la base d'un mandat convenu longtemps à l'avance entre le gouvernement et l'OIT. Le cabinet du Premier ministre a, néanmoins, interrompu la mission au milieu de sa première réunion et tenté de lui imposer ses propres conditions. Les parties ne sont pas parvenues à tomber d'accord et la mission de l'OIT a été expulsée. « Alors que le régime s'évertue à camoufler les faits, les preuves de la répression continue à laquelle il se livre à l'encontre des travailleurs sont, néanmoins, très claires. La communauté internationale ne peut permettre au régime fidgien de s'en tirer impunément après cette dernière démonstration de mépris absolu pour le système de l'OIT et des Nations unies », a déclaré Sharan Burrow.

Le 2 octobre 2012, le gouvernement du Fidji comparaitra devant le gouvernement des États-Unis pour répondre de preuves de violations de droits des travailleurs qui, si elles se voient confirmer, pourraient entraîner la suspension de ses préférences commerciales. Cette dernière manœuvre du gouvernement pèsera certainement dans la balance lors de sa comparution prochaine.